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ABSTRAK 

Ananda Rafi Agsyari, 126102202115, Penerapan Falsafah Jawa Mikul Dhuwur 

Mendhem Jero Perspektif Mubadalah (Studi Kasus di Masyarakat 

Kecamatan Sukomoro Kabupaten Nganjuk), Program Studi Hukum 

Keluarga Islam, fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam 

Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Dosen Pembimbing 

Drs. Mashuri. M.H.I. 

Kata Kunci: Falsafah Jawa, Mubadalah, Mikul Dhuwur Mendhem Jero 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh memudarnya pemahaman masyarakat 

mengenai penggunaan falsafah jawa khususnya Mikul Dhuwur Mendhem Jero 

sebagai bentuk etika sosial yang digunakan di lingkungan masyarakat dan keluarga. 

Untuk itu diperlukan adanya upaya pembentukan budaya masyarakat yang saling 

menghargai perbedaan, memelihara keamanan, serta mampu hidup berdampingan 

dengan segala kekurangan dan kelebihan yang ada di dalamnya. 

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana penerapan falsafah Jawa mikul 

dhuwur mendhem jero di masyarakat Kecamatan Sukomoro Kabupaten Nganjuk? 

2) Bagaimana perspektif mubadalah terhadap penerapan falsafah Jawa mikul 

dhuwur mendhem jero di masyarakat Kecamatan Sukomoro Kabupaten Nganjuk? 

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) mengetahui penerapan falsafah Jawa mikul 

dhuwur mendhem jero pada masyarakat Kecamatan Sukomoro Kabupaten 

Nganjuk. 2) mengetahui perspektif mubadalah terhadap penerapan falsafah Jawa 

mikul dhuwur mendhem jero pada masyarakat Kecamatan Sukomoro Kabupaten 

Nganjuk. 

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus. 

Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara dan dokumentasi. Analisis data 

dilakukan dengan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi. 

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pemahaman dan penerapan 

falsafah Jawa Mikul Dhuwur Mendhem Jero oleh masyarakat Kecamatan 

Sukomoro Kabupaten Nganjuk terdapat beberapa perbedaan seperti hanya 

menerapkannya pada orang tua dan menerapkannya pada rumah tangganya. 

Masyarakat yang menerapkannya pada rumah tangga memiliki tujuan sebagai 

bentuk menjaga keharmonisan keluarga, kehormatan keluarga dan menghindari 

terjadinya permasalahan rumah tangga yang menyebar luas. 2) Berdasarkan 

perspektif Mubadalah, penerapan falsafah Jawa Mikul Dhuwur Mendhem Jero oleh 

masyarakat di Kecamatan Sukomoro Kabupaten Nganjuk terdapat lima pilar 

mubadalah yang sesuai yakni pilar perjanjian yang kokoh (mitsaqan ghalizan), pilar 

berpasangan (Zawaj), pilar saling memperlakukan dengan baik (Mu’asyarah bil 

ma’ruf), pilar berdiskusi (musyawarah), pilar memberi kenyamanan atau kerelaan 

(taradhim). 
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This research is motivated by the waning understanding of the community about 

the use of Javanese philosophy, especially Mikul Dhuwur Mendhem Jero as a form 

of social ethics used in the community and family environment. For this reason, it 

is necessary to make efforts to form a community culture that respects differences, 

maintaining security, and able to coexist with all the advantages and disadvantages 

that exist in it. 

The focus of this research is: 1) how is the application of the Javanese philosophy 

of mikul dhuwur mendhem jero in the community of Sukomoro district, Nganjuk 

Regency? 2) how is perspective of mubadalah on the application of the Javanese 

philosophy of mikul dhuwur mendhem jero in the community of Sukomoro district, 

Nganjuk Regency? 

This research uses a qualitative method ith a case study approach. Data collection 

is done through interviews and documentation. Data analysis is done by condensing 

data, presenting data, and drawing conclusions. Checking the calidity of the data is 

done by triangulation. 

Result of this study show that: 1) understanding and application of the Javanese 

philosophy of mikul dhuwur mendhem jero by the people of Sukomoro district, 

Nganjuk Regency, there are differences such as only applying it to parents and there 

are also those who apply it to their household. People wwho apply it to households 

have a goal asa a form maintaining family harmony, family honor, and avoiding 

widespread household problems. 2) based on the perspective of mubadalah, 

application of the Javanese philosophy of mikul dhuwur mendhem jero by the 

people of Sukomoro district, Nganjuk Regency there are five pillars of mubadalah 

that are appropriate, namely the pillar of a firm agreement (mitsaqan ghalizan), the 

pillar of pairing (Zawaj), the pillar of treating each other well (Mua’syarah bil 

ma’ruf), the pillar of discussion (musyawarah), the pillar of providing comfort or 

willingness (taradhim). 
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 خلاصة

طبيق الفلسفة الْاوية لميكول ذوور مندم جيْو في ، ت126102202115أناندا رافي أغسياري،  
منظور المبادلة )دراسة حالة في مجتمع مقاطعة سوكومورو، محافظة نغانوك(، برنامج دراسة قانون 
الْسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحْة الله الإسلامية الْكومية 

د. م. ح. إ  ير و ، المش2024تولونغاغونغ،   . 
 الكلمات المفتاحية الفلسفة الجاوية، مبادلة، ميكول ذو النور مندم جيرو 

إن الدافع وراء هذا البحث هو تضاؤل فهم المجتمع فيما يتعلق باستخدام الفلسفة الْاوية، وخاصة 
ميكول دووور مندم جيْو كشكل من أشكال الْخلاق الَّجتماعية المستخدمة في المجتمع والبيئة  

سرية. ولهذا السبب، فإن هناك حاجة إلى بذل الْهود لتكوين ثقافة مجتمعية تحترم الَّختلافات الْ
.وتحافظ على الْمن وقادرة على التعايش مع كل المزايا والعيوب الموجودة فيه  

( كيف يتم تطبيق فلسفة ميكول دوور ميندهم جيْو الْاوية في 1يركز هذا البحث على ما يلي:  
( ما هو منظور المبادلة في تطبيق فلسفة ميكول 2سوكومورو في محافظة نانوك؟  مجتمع مقاطعة  

( 1دور مندم جيْو الْاوية في مجتمع منطقة سوكومورو، محافظة نغانوك؟ يهدف هذا البحث إلى:  
معرفة تطبيق الفلسفة الْاوية لميكول دوور مندم جيْو في المجتمع المحلي في منطقة سوكومورو، محافظة 

( معرفة منظور المبادلة حول تطبيق فلسفة ميكول دجور مندم جيْو الْاوية في مجتمع 2نوك.  نغا
. منطقة سوكومورو في محافظة نغانوك  

يستخدم هذا البحث أسلوبًا نوعيًا مع نهج دراسة الْالة. تم جمع البيانات من خلال المقابلات 
وعرضها واستخلاص الَّستنتاجات. تم   والتوثيق. وتم تحليل البيانات من خلال تكثيف البيانات

. التحقق من صحة البيانات عن طريق التثليث  
( هناك عدة اختلافات في فهم وتطبيق فلسفة ميكول دووور 1أظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي:  

مندم جيْو الْاوية من قبل سكان مقاطعة سوكومورو الفرعية في محافظة نغانوك، مثل تطبيقها على 
فقط وتطبيقها على أسرهم. يهدف الْشخاص الذين يطبقونه على أسرهم إلى الْفاظ على الوالدين  

( استنادًا إلى منظور المبادلة، 2الَّنسجام الْسري وشرف الْسرة وتجنب المشاكل المنزلية المنتشرة. 
فإن تطبيق فلسفة ميكول ذوور مندم جيْو الْاوية من قبل المجتمع المحلي في مقاطعة سوكومورو  

حافظة نانوك، هناك خمسة أركان للمبادلة تتفق مع هذه الفلسفة، وهي ركن الَّتفاق الثابت بم
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)متساكن غليزان(، وركن الَّقتران )زواج(، وركن حسن المعاملة )معشرة بالمعروف(، وركن المناقشة  
م(.)مسيواره(، وركن إعطاء الراحة أو الَّستعداد )التراضي  

 

 

 

 


